

# Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2013 des Schachclub Kempten 1878 e. V.

am 19.09.2013 im Haus Hochland Kempten

**Beginn:** 19:35 Uhr                      **Ende:** 21:10 Uhr

**Anwesend:** siehe Teilnehmerliste



## TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden

Der 1. Vorsitzende Claus Fischer eröffnet die Jahreshauptversammlung um 19:35 Uhr und stellt fest, dass die Ladung mit Tagesordnung frist- und formgerecht versandt wurde. Hiergegen werden keine Einwände erhoben. Die den Mitgliedern zugegangene Tagesordnung ist damit auch die endgültige Tagesordnung.

Zur Feststellung der Anwesenden wird eine Teilnehmerliste in Umlauf gebracht. Auf dieser Liste können die Mitglieder auch gleich angeben, ob sie an der Vereinsmeisterschaft teilnehmen wollen. Zur Ergänzung des Adressverzeichnisses bittet Vorsitzender Fischer auch um Angabe einer E-Mail-Adresse, soweit vorhanden.

Bei dieser Hauptversammlung werden die Tagesordnungspunkte mithilfe eines Beamers auf eine Leinwand projiziert. Die am Versammlungsabend gezeigte Präsentation ist in diesem Protokoll als Anlage beigefügt.

## TOP 2: Bericht der Vorstandschaft, Ehrungen und Nachrufe

**Nachrufe:** Alfred Schneider (92 Jahre, Ehrenmitglied), Hans Winkler (91 Jahre, Vereinsmitglied)

Beiden Verstorbenen wurden mit einer Schweigeminute geehrt.

Vorsitzender Fischer präsentiert im Anschluss mittels an die Leinwand projizierter Tabellen einen Rückblick über die vergangene Saison, beginnend bei der Regionalliga Süd-West bis zur B-Klasse. Ein besonderes Augenmerk liegt dabei auf den Ligen, in denen Mannschaften des Vereins vertreten sind.

Für die Schwabenliga II Süd, in der die 1. Mannschaft spielte, fasst 2. Vorsitzender Peter Schmid die letzte Spielzeit zusammen. Nach einem deutlichen Sieg zum Auftakt gegen Mindelheim und einem Sieg über Landsberg war das Team überraschend auf dem ersten Platz. Nach einem Unentschieden in Buchenberg und einem Sieg in Obergünzburg lag die 1. Mannschaft auf Aufstiegskurs. Nach zwei weiteren Siegen gegen Marktoberdorf, Bad Grönenbach und einem Unentschieden gegen Post Memmingen belegte die 1. Mannschaft den ersten Platz mit 12 - 2 Punkten. Für die kommende Saison erwartet Peter Schmid erneut einen sehr harten Kampf in der Schwabenliga I. Unser Ziel ist es, dass die 1. Mannschaft in der Schwabenliga I nicht absteigt.

(Leider spielt Robert Sontheim aus familiären Gründen nicht mehr für den Schachclub Kempten!)

Die zweite Mannschaft erreichte in der A-Klasse Südschwaben nach furiosem Auftakt den zweiten Tabellenplatz mit 10 : 4 Punkten. Da Obergünzburg als Meister auf den Aufstieg verzichtete, steigt Kempten II in die Kreisliga auf.

Die dritte Mannschaft hatte in der B-Klasse keinen leichten Stand. Inzwischen sind hier zahlreiche andere Mannschaften am Start, das Spielniveau ist dabei auch gestiegen. So kann man mit dem 6. Platz und 5 : 9 Punkten durchaus leben, vor allem da eine Paarung noch dazu durch einen Aufstellungsfehler als verloren gewertet worden war.

Claus Fischer gibt dann einen Überblick über die anderen Veranstaltungen auf Kreisebene und informiert zunächst darüber, dass Sonthofen den Titel bei der diesjährigen Mannschafts-Blitzmeisterschaft in Dietmannsried erringen konnte.

Schwäbische Einzelmeisterschaft vom 15.02 bis 17.02.2013 in Immenstadt (Rudolf Martin erreichte den 1. Platz bei den Senioren.

Schwäbische Blitzmeisterschaft am 09.05.2013 in Bernbeuren (Pascal Lagassé einen 6. Platz, Rudolf Martin einen 10. Platz und Nicolas Lagassé einen 17. Platz).

Bei der Schwäbischen Einzelmeisterschaft der Jugend in Marktoberdorf erreichte Nicolas Lagassé den 2. Platz (U16/U18).

Bei der diesjährigen Vereinsmeisterschaft konnte sich Pascal Lagassé durchsetzen. Rang 2 konnte Nicolas Lagassé mit 11 Punkten erreichen sowie Julian Stöckl mit 9,5 Punkten den 3 Rang. Die ersten drei Platzierungen wurden mit Urkunden und Preisen im Gesamtwert von rund 90 Euro bedacht. Zusätzlich wurde Peter Schmid noch eine Urkunde für den Sieg bei der Vereinsblitzmeisterschaft ausgehändigt.

Fischer berichtet im Anschluss noch von den diesjährigen Hauptversammlungen des Bezirks Schwaben und des Kreisverbandes Südschwaben und informiert über die dabei stattgefundenen Neuwahlen und besondere Themen (Details hierzu finden sich in der Anlage zum Protokoll).

Von Kassier Peter Epp liegt ein schriftlicher Kassenbericht vor, welcher der Versammlung zur Kenntnis gebracht wird. Die Kassenlage ist demnach als stabil und gut zu bezeichnen, im Abrechnungszeitraum standen Einnahmen in Höhe von 1.120 € Ausgaben in Höhe von 830 € entgegen. Hierbei stehen allerdings noch einzelne Einnahmen in Form von Mitgliedsbeiträgen ebenso aus wie Ausgaben für übergeordnete Verbände. Die ausstehenden Rechnungen sind durch das Vereinsvermögen gedeckt.

### **TOP 3: Bericht des Kassenprüfers, Entlastung des Vorstands**

Schachfreund Günter Brunold gibt als Kassenprüfer bekannt, dass er keine Beanstandungen hat. Er stellt den Antrag auf Entlastung des Kassiers und des Vorstandes. Dieser Antrag wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.

### **TOP 4: Neuwahlen der Vorstandschaft (1. und 2. Vorsitzender, Kassier, Schriftführer) und der weiteren Ämter (Turnierleiter, Jugendleiter, Materialwart) für die Dauer von zwei Jahren**

Nach der Entlastung der Vorstandschaft, musste neu gewählt werden. Als Wahlleiter fungierte Rudolf Martin.

1. Vorsitzender: Claus Fischer (Einstimmig gewählt)
2. Vorsitzender: Peter Schmid (Einstimmig gewählt)
3. Kassier: Günther Brunold (**Neu**/Einstimmig gewählt)

4. Schriftführer: Paul Hansch (Einstimmig gewählt)
5. Turnierleiter: Peter Schmid (**Neu**/Einstimmig gewählt)
6. Jugendleiter: Pascal Lagassé (**Neu**/Einstimmig gewählt)
7. Materialwart: Nicolas Lagassé (**Neu**/Einstimmig gewählt)

#### **TOP 5: Meldung für das Vereinsturnier**

Die zu Beginn der Versammlung in Umlauf gebrachte Liste hat bislang 9 Meldungen erbracht. Nachmeldungen sind noch bis zum 27. September 2013 möglich.

#### **TOP 6: Antrag auf Verlegung des Vereinsabends von Donnerstag auf Freitag**

Der Verlegung des Vereinsabends von Donnerstag auf Freitag wurde einstimmig angenommen.

#### **TOP 7: Weitere Anträge und Verschiedenes**

##### *Neuer Modus für die Vereinsblitzmeisterschaft 2013/14*

- Austragung als Turnier über 8 Runden
- Termine werden vorab festgelegt (1x pro Monat) 1. Runde am 27. September
- In jeder Runde können Punkte gesammelt werden (1. Platz = 10 Punkte, 2. Platz = 9 Punkte, ... , 10. Platz = 1 Punkt)
- Es werden die 5 besten Ergebnisse der Saison gewertet (maximal 5 x 1. Platz = 50 Punkte)

##### *Neuer Modus für Vereinsmeisterschaft 2013/14*

- Mit zwei Gruppen von je 8 Teilnehmern.
- Dabei spielt jeder gegen jeden. Die ersten vier Spieler kommen weiter.
- Dabei spielt Platz 1 gegen Platz 4 und Platz 2 gegen Platz 3 von jeder Gruppe.
- Jeweils die ersten beiden Spieler kommen weiter.
- Anschließend wird neu ausgelost, dann spielen Sieger gegen Sieger und Verlierer gegen Verlierer um die Plätze 1 – 4.

Danach gab der Vorsitzende das Wort an die Versammlung ab.

Für die Richtigkeit:

Claus Fischer, 1. Vorsitzender

Paul Hansch, Schriftführer